
DÍA DEL PATRÓN 
 

Como sois periodistas sé que entenderéis que a pesar de ser la 
presidenta de la Asociación de la Prensa de Madrid no pueda estar con 
vosotros en un día tan señalado como este, el día de nuestro patrón. Sabéis 
que el periodismo es así, y estoy en estos momentos en Perú, o viajando de 
Perú a Chile, cubriendo el viaje del presidente del Gobierno a estos países. 
Nunca mejor que una frase de nuestro patrono, de San Francisco Sales, 
para resumiros mi experiencia al frente de la Asociación en este año: “Se 
aprende a hablar, hablando. A estudiar, estudiando. A trabajar, trabajando. 
De igual forma se aprende a amar, amando”.  
 

He aprendido mucho este año, he aprendido mucho de vosotros, 
mucho de nuestros colegas, y eso es lo que me da fuerzas para seguir 
adelante aunque haya días en que las energías me fallen por la acumulación 
de tareas en la Asociación y en mi trabajo. 
Mi trabajo. Pero tengo trabajo, y eso, como sabéis, en estas circunstancias, 
es a lo más a lo que puede aspirar un periodista. 
 

Ha sido lo peor de este año, ver como cientos y cientos, miles en 
realidad, de compañeros, perdían su trabajo, medios de comunicación que 
cerraban y cómo nosotros no podíamos más que levantar la voz, protestar y 
nada más. O nada menos, porque nunca creí que ese apoyo desde la 
asociación a todos los periodistas y medios que sufrían estas crisis, podían 
servir de tanto aunque fuera tan poco. 

 
A todos ellos, a los que han perdido su trabajo quiero decirles que 

son nuestra principal prioridad, aunque tengamos también que seguir 
velando por la deriva ética del periodismo, que cada día me preocupa más. 
Y decirles, sobre todo, que no sólo la Junta Directiva de esta Asociación se 
preocupa por ellos. Deben saber que sus compañeros ya jubilados, se 
acercan hasta la Asociación para decirme que en qué les pueden ayudar, a 
los que se han quedado en paro, que en qué pueden colaborar. Y decirles 
también, deciros, que pese a esa situación dramática que ya conocéis y que 
seguiremos denunciando, esta profesión tiene futuro. Lo vemos todos los 
días en los medios, con los periodistas que quedan, con los que están 
abriendo nuevos medios, con sus pequeñas posibilidades, pero arriesgando 
su profesionalidad, su tiempo y su dinero, en los últimos meses hemos 
tenido muchos ejemplos y debemos agradecérselo a esos compañeros, Y lo 
vemos con los jóvenes que como los que hoy recibirán su título de 
participantes en el programa primero empleo, garantizan nuestro futuro. El 
día que conocieron que habían sido los agraciados con un puesto de trabajo 
durante un año, coincidieron en la sede de la Asociación con el presidente 



de la Comunidad de Madrid, Ignacio González, que nos visitaba en nuestra 
casa, y os aseguro que el interrogatorio al que le sometieron, desde todos 
los puntos sólo puede llevarnos a esa conclusión. Que la continuidad de la 
profesión está asegurada. 
 

Pero tenemos mucho que hacer, tenemos mucho que reivindicar y 
tenemos mucho que exigir. Esperamos, desde la Junta directiva contar con 
vuestra ayuda, porque la necesitamos, y porque no se entenderá que con 
esta situación sigamos celebrando el Día del Patrón sólo con una comida 
como esta, sino que estos encuentros sirvan para reivindicar nuestra 
profesión y levantar la voz contra los ataques que sufre. 
 

Perdonar por no estar con vosotros, pero estáis en muy buenas 
manos, tanto en la Asociación, lo sabéis, porque vosotros sois quienes más 
tratáis con nuestro empleados, a quienes quiero agradecer todo lo que nos 
han facilitado a la Junta Directiva este año de trabajo, y a los miembros de 
la Junta Directiva, que saben sustituirme mejor de lo que yo podría hacerlo 
cada vez que la profesión, nuestra profesión, me impide estar con vosotros. 

 
Buen día del Patrón. 

 
Madrid, 24 de enero 2013 

 
 


